# Dirección de Economía Social Boletín semanal

Semana 25. Junio 15 al 21.



# ENTREGA DE CONSTANCIAS ACADEMIA DE ECONOMÍA SOCIAL.



**Viernes 13 de junio de 2025.** En las instalaciones del CECyT 7 ubicado en el Valle de Juárez, se realizó la entrega de las constancias que acreditan su participación al módulo 1, 2 y 5 de la Academia de Economía Social para 15 alumnos de este plantel. Este esfuerzo complementa su formación académica a través del curso de emprendimiento.



### COOPERATIVAS CULTURALES.

Martes 17 de junio de 2025. Acudimos a la Hemeroteca municipal a invitación del municipio de Chihuahua y de la Universidad Autónoma (UACH) de sus respectivos departamentos de cultura, a brindar una plática sobre la economía social y el cooperativismo. Los asistentes fueron colectivos en operación en diferentes sectores, como teatro, pintura, escultura, fotografía por mencionar algunos. Todos se mostraron muy interesados al mostrarles ejemplos de cooperativas culturales tanto en el país como en diferentes partes del mundo Chile, como España, Inglaterra. Posteriormente les informamos de cómo opera una cooperativa y como nuestra secretaría puede apoyarlos, tanto en la constitución de la misma, así como con un capital semilla. Quedaron contactarnos para iniciar la capacitación.





# TALLER MODELO DE NEGOCIOS.



Miércoles 18 de junio de 2025. Está llevándose a cabo un taller de Modelo de Negocios a un grupo de empresarios que se encuentran en proceso de formar una Sociedad Cooperativa, el grupo se encuentra ubicado en el municipio de Chihuahua. Estas personas están muy interesadas en la profesionalización y formalización de su negocio, bajo el sistema Cooperativo.

Los giros son diversos desde la producción, comercialización y prestación de servicios, para lo cual están muy dispuestos a obtener los conocimientos requeridos para formar una Cooperativa exitosa, trabajando de manera colaborativa, con la participación de un grupo de socios que tengan el objetivo predominante de poner en el centro a la persona y sus necesidades, formando una empresa productiva con enfoque en la calidad de sus bienes y servicios.



# COOPERATIVA DE TRANSPORTE.



Miércoles 18 de junio de 2025. A invitación de la Regidora Silvia Román, del municipio de Delicias, acudimos a exponer la economía social a un grupo de 13 transportistas interesados en constituir una cooperativa con el fin de coordinar fletes en común y tener la representación de varias unidades de transporte y no solo la unidad de cada uno en lo independiente.

También se les informó de la posibilidad de operar como una cooperativa de consumo para todos los insumos que requieren en su operación. Acordaron contactarnos cuando estén listos para iniciar la capacitación sobre la formación de cooperativa.



# REUNIÓN CON ENLACE DEL MPIO. DE GÓMEZ FARÍAS.

Jueves 19 de junio de 2025. Sostuvimos una reunión con Javier Martínez Pastrana, quién es enlace del Municipio de Gómez Farías Chihuahua. La reunión tuvo como objetivo dar seguimiento a la visita que se hizo por parte de la SIDE a este municipio en días pasados. Se comento sobre las diferentes alternativas que tienen de solicitar apoyos y capacitación que ofrece la Dirección de Economía Social, el apoyo a ejidos a través una capacitación en el tema del manejo holístico de los recursos naturales, así como otras opciones de gestionar recursos para la realización de proyectos y finalmente la obtención de información estratégica a través de un diagnóstico de necesidades de bienes y servicios, que les permita dar factibilidad a las futuras empresas que se puedan instalar en este municipio y que estén sustentadas en necesidades reales de mercado





## PROYECTO TELAR DE LANA.



Jueves 19 de junio de 2025. En seguimiento al proyecto de Telares de Lana, artesanía de pueblos originarios de Chihuahua, acudimos a Fomento y Desarrollo Artesanal de Chihuahua (FODARCH) para conocer el estudio que realizaron en la comunidad de Rejogochi sobre los procesos de preservación y el manejo tradicional de lana de borrego para la elaboración de piezas artesanales. Analizamos la manera de apoyar a FODARCH para que ellos sean quienes entreguen el recurso a las artesanas. También acordamos que enviarían muestra de telares de lana para promover su venta a precio justo, elaborar un telar conlleva un trabajo de aproximadamente veinte meses, iniciando por el pastoreo de borregos durante un año para posteriormente obtener la lana, limpiarla, teñirla y finalmente tejerla.



# TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO 19 – JUNIO – 2025 MÁS CHIHUAHUA PRESENDIRA PETRAKPORTE FERRANDORA FERRAND

# REUNIÓN ORDINARIA OTV.

Jueves 19 de junio de 2025. Acudimos a la tercera reunión ordinaria 2025 de Operadora de Transporte ViveBus (OTV), donde se abordaron temas como la discusión y aprobación de los estados financieros de la operadora de los meses de abril y mayo del ejercicio fiscal 2025, el inicio de operaciones del tramo del BRT-1de Cd. Juárez: Independencia - Puerto Tarento.

la contratación de servicio de asesoría externa de fase preoperativa 2025 así como el informe de actividades y acciones del Coordinador General, sobre la Administración y marcha de la Operadora, durante el período comprendido entre los meses de abril y mayo.





# **CBTA 90.**



Viernes 20 de junio 2025. Se realizó visita de seguimiento al Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario #90 en la ciudad de Cuauhtémoc, mismo que al estar constituido bajo la figura de sociedad cooperativa pudo acceder al programa Apoyo para el Fomento a la Economía Social de la Dirección de Economía Social.

Con el apoyo se adquirió un corral media naranja, el cual le ha resultado muy útil al personal y a los alumnos del CBTA al momento de trabajar con el ganado, ya sea midiendo las vacas o revisándolas de una por una cerciorándose que su salud sea buen.

# INICIA TALLER DE SOCIEDADES COOPERATIVAS.

Viernes 20 junio de 2025. Inicia con grandes expectativas el Taller de Constitución de Sociedades Cooperativas con un nutrido grupo ubicado en el municipio de Cuauhtémoc. Este grupo es acompañado por la Asociación Paz y Convivencia.

El grupo este compuesto por personas que tienen el objetivo de formar negocio dedicado a ofrecer servicios y productos relacionados con el cuidado y mejora de la apariencia física, mediante la creación de un salón de belleza, ofreciendo tratamientos para el cabello, la piel, las uñas, y otros aspectos de la estética corporal.

Este grupo en particular tomará los 5 módulos de la Academia de Economía Social, con el fin de establecer las bases requeridas para formar exitosamente una Cooperativa.





